

Presseinformation

München, 1. April 2020

Marathon

„Die SARS-CoV-2-Pandemie ist kein Sprint. Wir alle werden uns auf einen Marathon einstellen müssen und darauf haben wir unterschiedlich gut trainiert. Und wir müssen mit den Schuhen laufen, die wir haben. Das verlangt enormen Einsatz von uns Ärztinnen und Ärzten und führt manche an die Grenze der Belastbarkeit“, beginnt Dr. Gerald Quitterer, Präsident der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) den Leitartikel der Aprilausgabe des *Bayerischen Ärzteblatts*.

In der aktuellen Situation verlangsamen nicht Ärzte die Geschwindigkeit der Ausbreitung der Erkrankung, sondern die Disziplin der Menschen. „Die Botschaft heißt: Wir sind für Sie da. Bleiben Sie für uns zuhause (#WirBleibenZuhause, #StayAtHome)“, appelliert Quitterer.

Mehr denn je zeige sich in der Krise, dass die Gesundheit der Menschen ein „konditionales Gut“ sei. Es spreche vieles dafür. Konditionale Güter seien Güter, die wir als zentrale Voraussetzung für die Realisierung von Lebensplänen ansähen. Die Verwirklichung von Gesundheit werde als eine Grundbedingung für die Chancengleichheit in unserer Gesellschaft angesehen. Konsequenz zu Ende gedacht hieße dies, dass wir auf dem Gesundheitssektor keine wesentlichen Einschränkungen hinnehmen sollten. Das Ergebnis müsse lauten: „Krisensichere Gesundheitsversorgung ist teurer, als wir aktuell bereit sind hierfür zu zahlen. Somit wirft diese SARS-CoV-2-Pandemie auch die Frage nach dem Wert und den damit verbundenen Vorhaltekosten auf“, schreibt Bayerns Ärzte-Chef.

Mit gemeinsamer Anstrengung müsse die ärztliche Versorgung der an COVID-19-Erkrankten, aber auch aller anderen Behandlungsbedürftigen so gut und professionell wie möglich sichergestellt werden. „Hierfür benötigen wir aktuell neue Formen der Betreuung und Aufgabenteilungen. Wir brauchen die erforderlichen technischen und medikamentösen Ressourcen, wie Beatmungsgeräte, Schutzausrüstung oder Narkosemittel. Und wir benötigen in der ‚Nach-SARS-CoV-2-Pandemie-Zeit‘ eine aufrichtige Diskussion, wie viel uns jederzeit abrufbare ärztliche Leistung wert ist und was die Gesundheitsversorgung Bewältigung der nächsten Herausforderung erfordert.“

Mehr zu „Marathon“ lesen Sie im Leitartikel der Aprilausgabe 2020 des *Bayerischen Ärzteblatts* unter www.bayerisches-aerzteblatt.de.